

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica 0478 B. Orden

DEL CONGRESO LOCAL

Un epílogo tragi-cómico

Al margen del congreso de la Federación Obrera Local Bonaerense, hemos expuesto principios y razones. De recurrir a ciertos métodos de ataque y defensa — que, son siempre la exteriorización de mal disimulados despechos, cuando no de manifestadas hipocresías — habríamos reducido la polémica a un litigio puramente parapolítico. Pero hemos eludido el ataque personal, aunque, para revertir ciertos modos de ver y de opinar — ciertas cuestiones, nos vimos obligados a involucrar en nuestra crítica a determinados hombres.

Hemos repetido ininidad de veces que no nos interesan los individuos, máxime si en su infatigamiento se creen el centro de gravedad de toda la propaganda anarquista. Acaso cuando nosotros combatimos el socialismo anti-industrial, el industrialismo de andorra, las mil y una — poderosas innovaciones — parecidas en nuestro campo, lo hacemos para mostrar a Fulano o para Zetano? Ciertamente, sería tan absurdo como pretender que los anarquistas hemos roto con los juicios canónicos y mantenemos una crítica constante a los pseudo-revolucionarios de dictadura, por simples despechos personales o por un vulgar afán de prevalencia.

El despecho, la insidia y la procazidad no fué el arma nuestra. Durante los quince días de esteril polémica en el congreso de la F. O. Local Bonaerense, los que se creen el blanco de nuestros ataques, recurrieron a esa arma para elevar su personalidad a costuras de la ajena reputación. Que argumentos opusieron a nuestras razones? ¿Hicieron por aludidos de cuando y cuando? ¿Puntualizaron en estas columnas y periódicos los nuestros escritos? ¿Defendieron los principios de los que se defendieron del industrialismo y de las burocracias, consumieron sesiones enteras para hacerse una defensa personal y de paso, borrar el diente en los que se salaron como enemigos?

Pero la cuestión no puede ser reducida a esas algazaras de conventillo, a esos diques y diques y a esos vanos comentarios de corralito. En el congreso de la F. O. Local Bonaerense — que empleó quince días — para discutir la personalidad de Fulano y para escudarse las impertinencias de Mengano — se ha producido el choque de opiniones irreconciliables. Y lo que es más penoso, para nosotros, de ese choque, sería no sólo un concepto claro que nos permita en lo sucesivo determinar la conducta de los que, en nombre de una concepción ajena al anarquismo, quizás preparan su retirada al campo enemigo.

No es posible echar en saco roto la lección que nos proporcionó la última controversia alrededor del industrialismo. ¿Puede quedar todo en aguas de borrajas, después de quince días de algarazara promovida por quienes no se sienten bien asegurados en el puesto que ocupan en la propaganda? Lo más manso de parte nuestra, sería evitar que los socialistas, en su plataforma municipal, entre otras cosas hayan ofrecido la vuelta al boleto de diez centavos para viajar en tranvía.

Como en el Consejo Deliberante no son mayoría los socialistas, el pueblo de Buenos Aires deberá conseguir por sí mismo, con la acción directa, la rebaja del boleto de tranvía. Y es esa acción la que hoy recomendamos. «La Vanguardia», basándose en esa política casera un movimiento problema revolucionario.

Al proletariado, realmente poco le importa la rebaja o el aumento del boleto de los tranvías. Y en cuanto a los obreros Manvianis, no hay duda que son partidarios del aumento, porque así creen posible un mejoramiento en sus salarios. Como medio de acción anticapitalista tiene importancia tiene esa propaganda por el boleto de diez centavos. Los trabajadores responden al aumento de las subsistencias y de los modos de vida, exigiendo mayor salario. Y la industria, que se encara siempre en el terreno de la producción, ya que el consumo es un medio del mismo sistema capitalista.

El diente socialista que se propone defender los intereses de todos los habitantes de Buenos Aires al propiciar la rebaja del boleto de tranvía, al hablar de las algazaras de los empleados de

las empresas tranviarias, dice lo siguiente: «Los empleados tranviarios gozan todavía salarios de hambre, trabajan en condiciones irregulares, y están sujetos a un régimen de arbitrariedad que no soportan ya ni los obreros más humildes entre los no calificados o sin preparación técnica.»

La causa primera de tal estado de cosas es la avaricia y la propensión de los empresarios, que habituados a burlarse del público y de autoridades con plácemes, no pueden tratar mejor a sus obreros o empleados.

Y el remedio principal estaría en una organización gremial que por su fuerza disciplinada impusiera respeto a las empresas, pero que éstas no permitan ser forzadas, persiguiendo como un delito cualquier tentativa seria en ese sentido, y manteniendo un verdadero servicio de espionaje para expulsar a los obreros recalcitrantes, o hacer de cuando en cuando algún escarabajo ejemplarizador.

Si existiera esa fuerza gremial, los obreros la emplearían para mejorar sus salarios y la jornada de trabajo. Y esa acción gremial nada tendría que ver con las expectativas y ganancias de la empresa. Se pretiene que el consumidor regule el desarrollo de las industrias y limite las ganancias de las empresas capitalistas. Entonces también ese mismo consumidor recortar los salarios y establecería a los trabajadores la jornada de labor en consonancia con las necesidades económicas.

Pero esa es política burguesa y socialismo de remediación. Las diferencias entre los salarios y el costo de la vida, las soluciones los trabajadores recurriendo a la huelga. Y ese es realmente el único medio de equilibrio que tiene la sociedad burguesa para disminuir los conflictos entre la producción y el consumo.

Después de ese epílogo tragi-cómico, buscado y preparado desde el primer día, queda en pie esta cuestión: El sindicato Lavadores y Limpiaabrones de Autos, que busca industrialmente a la manera de reconciliarse con la Unión Chaffeurs, ¿proponer definitivamente con la F. O. R. A. para tener la "libertad" necesaria en el propósito "ingridu trilateral", que persiguen los elementos desaliados de dicho sindicato?

La cuestión colectiva — los intereses materiales del gremio de lavadores y limpiaabrones de autos obligados a constituir el "sindicato industrial" — propuesto por la Unión Chaffeurs — no nos interesa en este caso. La polémica desarrollada en el congreso local, por lo que tendía a justificar actitudes personales y a dar apariencias doctrinarias a un vulgar interés puramente gremial, tiene para los anarquistas excepcional importancia. Y es como acontecimiento que señala una nueva descripción en nuestras filas, que será considerado por nosotros ese litigio primario. Estudios personales en la discusión de métodos de huelga y principios revolucionarios.

Por ahora consideramos errada la polémica en torno al congreso de la Federación Obrera Local Bonaerense. Pero esperamos que los acontecimientos nos den materia de juicio para volver sobre esta cuestión y poner en evidencia el hecho moral que importa ese epílogo tragi-cómico de la pretendida polémica alrededor del industrialismo y sus derivados. Y entonces si que nombraremos a individuos y mencionaremos hechos, para hacer el proceso moral de los principales actores de esa tragi-comedia industrialista.

Hasta ahora, haciendo abstracción de personalidades más o menos discutibles, hemos expuesto ideas y defendido principios. Pero si los procedimientos individuales de ciertos hombres que se creen consagrados merecen salir a luz, que no piensen que trataremos de ocultarlos, por aquello de que se deben evitar los personalismos.

Nuestra vida pública y privada, como militantes, le ofrecemos a la crítica de amigos y enemigos. Y nosotros obramos en la misma forma con los que militan en nuestro campo y con los que están en el campo opuesto.

La muerte de Salvador Seguí

Los últimos informes telegráficos que publica la prensa burguesa relativos al asesinato de Salvador Seguí, no son más claros que los publicados en el primer momento. Como hechos destacados tenemos la declaración de una huelga general de protesta por el asesinato y la muerte de Seguí. Puntos de la campaña del Sr. del Sucre, he aquí el contenido de este último informe que forma coherencia por nuestros lectores.

Según un telegrama de Madrid, el órgano de la Confederación Nacional del Trabajo declara que al atentado contra Salvador Seguí conculcaron energicamente los afiliados al sindicato único.

Añade que Salvador Seguí ha sido asesinado por los pistoleros del sindicato libre, antiguos auxiliares de la pasada república oficial, y que crimen no puede quedar impune.

Por su parte, el periódico «El Socialista» protesta por el asesinato del «Noy del Sucre», pero censura crufamente la actuación del sindicalismo, diciendo que ha despreciado a la clase obrera catalana, destruyendo sus esfuerzos.

Aconseja serenidad a los sindicalistas inclinandolos a que si tienen indicios de los culpables lo comuniquen a las autoridades, pues si eligen el temperamento de tomar la venganza por su mano renovarían con más intensidad la tragedia de Barcelona.

Como complemento de este llanto cordicleros de los socialistas españoles, que nada han hecho ni harán por poner un freno al terrorismo capitalista y gubernamental, la policía de Barcelona ha anunciado que ha arrestado al obrero metalúrgico Maqueda, miembro del Tribunal secreto» encargado de juzgar la conducta del «Noy del Sucre» y de otros culpables en la conspiración política contra el gobierno de la República.

¿Qué se saca en conclusión de estas contradictorias informaciones? Nada que nos permita determinar la procedencia del extraño atentado terrorista que eliminó al sindicalista Salvador Seguí, precisamente cuando más próximo estaba al reformismo y a la política electoral.

Política casera

Los socialistas no pueden olvidar que pertenecen a un partido creado para defender los intereses de la clase media y de la pequeña burguesía en su ocupación por las cosas pequeñas, los lleva a verdaderos excesos políticos. Tales como — esa campaña — por el boleto de tranvía a diez centavos.

En la conquista del pequeño gobierno, hacen los socialistas la solución de los pocos problemas económicos. Las municipalidades autónomas son las que hoy regulan el funcionamiento de las empresas de servicios públicos — teléfonos, electricidad, tranvía, etc. — y es el Consejo Deliberante, elegido en sufragio libre, el que impone a la comuna toda clase de reglamentaciones. De ahí que los socialistas, en su plataforma municipal, entre otras cosas hayan ofrecido la vuelta al boleto de diez centavos para viajar en tranvía.

Como en el Consejo Deliberante no son mayoría los socialistas, el pueblo de Buenos Aires deberá conseguir por sí mismo, con la acción directa, la rebaja del boleto de tranvía. Y es esa acción la que hoy recomendamos. «La Vanguardia», basándose en esa política casera un movimiento problema revolucionario.

Al proletariado, realmente poco le importa la rebaja o el aumento del boleto de los tranvías. Y en cuanto a los obreros Manvianis, no hay duda que son partidarios del aumento, porque así creen posible un mejoramiento en sus salarios. Como medio de acción anticapitalista tiene importancia tiene esa propaganda por el boleto de diez centavos. Los trabajadores responden al aumento de las subsistencias y de los modos de vida, exigiendo mayor salario. Y la industria, que se encara siempre en el terreno de la producción, ya que el consumo es un medio del mismo sistema capitalista.

El diente socialista que se propone defender los intereses de todos los habitantes de Buenos Aires al propiciar la rebaja del boleto de tranvía, al hablar de las algazaras de los empleados de

Sacco sigue la huelga del hambre

De la revisión del proceso Sacco-Vanzetti que, a pedido del Comité de Defensa, se informó habiéndose iniciado en el Tribunal de Dedham, Mass., nada dice la prensa burguesa en su sección telegráfica. En cambio se informaba ayer que Nicolás Sacco sigue la huelga del hambre. Lo que demuestra que la revisión del proceso fue postergada una vez más debido a las maniobras de los poderes judiciales y de la policía burguesa que fraguaron la conspiración política contra Sacco y Vanzetti.

Según un telegrama de Dedham, Mass., los jueces de la revisión que han examinado a Sacco, decidieron que la huelga de hambre que el detenido se impuso voluntariamente, no le ha afectado más que a su salud, y que se tratará de obligarlo a alimentarse.

Antes de un par de meses de simulaciones del debido, realizar una demostración en su favor.

El informe médico trata de restar im-

portancia a la gravedad de Sacco. Pero el permiso supone que después de tantos días de vigilia voluntaria la salud del citado compañero debe haberse quebrantado al extremo de que sea fácil sobrevenir un fuesito desmayado.

La plitocracia yanqui está matando paulatinamente a esa víctima elegida por las inquisidores de Dedham. Es, pues, necesario que se vuelva a dejar en la protesta de los trabajadores que no quieren hacerse cómplices de ese frío y calculado asesinato.

El "orden argentino"

El mulato nariz de albondiga que aquí regentea a todos los pedrascos pasivos y a las "granadas jubaladas, dió una conferencia el pasado domingo en la iglesia de Santa Julia, a puerta cerrada, para resguardarse del calor.

En esa conferencia, que la escucharon más de cincuenta viejos curules y en sí otras tantas viejas chapucarías, el mencionado mulato dió una serie de distantes como el que presentamos aquí para probar que junto a esa nariz de albondiga hay un cerebro que piensa... y unos dientes que también «piensan».

Hablando del «orden argentino» — invento suyo como aquellos de la «filosofía argentina» y del «Dios argentino» — el conferenciante de saricista dió la siguiente sermoneada:

«Los primeros cincuenta años de la vida nacional fueron salubres para la libertad social, que se manifestó en la ley que ampara no sólo los derechos esenciales de vida, honor y hacienda, sino que reglamenta la igualdad práctica que conduce a la necesidad de vivir con la igualdad del patrimonio moral de todos los hombres.»

«Los primeros cincuenta años de la vida nacional, en este país, como lo vimos todos, fueron casi totalmente abarcados por la tiranía de Rosas — con quien no comulgamos ninguna de las mulatas de la «argentinidad» — y no es presumible que fuesen los mejores tiempos para la salud de la libertad.»

Sin embargo, la prensa recoge muy tranquilamente y hace público estos discursos de calibres 41, y el mulato, lo mismo que los cincuenta curules y los cincuenta chapucarías, se quedan lo más que pueden, encatados. He aquí, que el «orden argentino» les permite vivir tranquilos.

La asociación internacional de las fuerzas del anarquismo

Estamos en pleno período de reconstrucción de las relaciones y de los lazos solidarios de la familia anarquista internacional. Hace casi diez años que los acontecimientos políticos y sociales vinieron interrumpiendo sistemáticamente la anudación de los lazos de fraternidad entre los camaradas y las organizaciones de todos los países. En la pausa que significa para nosotros los años 1922 y 1923, nuestras relaciones internacionales quedan establecidas más firmes que nunca, porque fueron creadas con más coherencia de ideas, con más experiencia y con más necesidad que en otros tiempos anteriores. Sentimos el anhelo de conocer nuestras fuerzas, de examinar el estado de nuestras cosas en cada país, de calcular nuestros progresos y de fortalecer el espíritu en ese objeto crítico para las luchas futuras. No hay duda que al localismo, como estímulo aislamiento, carece de los «jores estímulos espirituales». Además, las necesidades y características de nuestra propaganda, en el momento de expansión, de transportar los límites locales, regionales y nacionales, de unirse con nuestras ideas los lugares en que son desconocidas, de reorganizarse en la contemplación de los progresos diarios que realizan en la mentalidad de los pueblos y de complementarlos nuestra propaganda en la preparación de los camaradas de otros países.

Hay también necesidades insalvables de solidaridad mutua. «Internacional» moral y

material: el anarquismo está cada día ante nuevos problemas, ante nuevos desafíos y dada la naturaleza del movimiento, es preciso que esos problemas sean resueltos y esos desafíos superados internacionalmente, por la cooperación y el esfuerzo de la gran familia anarquista. Naturalmente, la propaganda local es la base, la piedra angular de todo; pero la propaganda local debe estar impregnada de internacionalismo. El anarquista debe sentirse en sus labores locales miembro de una gran colectividad que se extiende por toda la faz de la tierra. El interés con que todo militante anarquista sigue el movimiento de los otros países indica algo más que simple curiosidad; es una necesidad interior de nuestra propaganda y de la faz de desproporcionado de nuestras ideas. Cuando una región se ve privada de la información de entusiasmo que suministra los informes sobre el estado internacional del movimiento, se observa que las ideas no se le faltan al calor vital del sol, es lo que puede observarse durante la última guerra. Esa tendencia natural a ampliar las relaciones mundiales de amistad y de solidaridad fue siempre inherente a la expansión del anarquismo; esa aspiración íntima a incorporar miembros de una gran familia; eso es lo que el anarquista internacionalista debe sentir en el día de hoy.

En el momento de la información de la información, en el día de hoy, el anarquista debe sentir en el día de hoy la necesidad de solidaridad mutua. «Internacional» moral y

Interrogatorio policial

La brigada de investigaciones que actúa en el M. del Plata durante la temporada, acaba de realizar una fructuosa pesquisa y «descubrir» una larga serie de robos perpetrados en aquella ciudad.

Algo tenía que hacer la numerosa brigada policial que como, juzga, se divierte y les luce los traseros a los burgueses voraces; así durante la temporada no inventan algún robo y luego lo «descubren». Los burgueses podrán pensar, no sin fundamento, que la policía de investigaciones está demás en el balneario.

Es por eso que en estos últimos días han detenido allí a un peligroso «maquero» (según ellos) en el momento que se proponía entrar en un chalet (son la «providencia» estos polizontes de las investigaciones); peligroso sujeto que llevaba encima un arsenal de llaves —según lo que dice la policía— y que tiene tantos apodos como tenía llaves. Lo cual indica que era un «temible» delincuente.

Con tan preciosas pibas en sus manos y habiendo varias detenciones de huirlos a los más encapetados voraces, la policía procedió en seguida a los «interrogatorios», los cuales consisten, como es sabido, en «someter» al detenido a varios «interrogatorios», compuestos de los sopapos y terminado por «sopapos» para atrás y apretarlo los testículos con un plomo (hoy día corrientes en el M. del Plata), hasta que agotado a fuerza de jornameos, se declara autor del hecho, aunque no lo sea.

El detenido que mencionó el perro Owen, de la sección «investigaciones» de la provincia; so ha confesado autor de varios robos realizados allí, después de haber sido sometido a varios «interrogatorios». Muy satisfechos, los «interrogatorios» de M. del Plata dan cuenta de lo que se ha hecho, llevada a cabo con toda soltura, sobre el «suceso» de quién sabe qué infeliz, que a lo mejor tenía tanta relación con los robos realizados como los pescuites con el genio infernal.

¡Oh, los «interrogatorios» policiales! Son esas unas de las tantas infamias que solamente la excesiva cobardía de los hombres del pueblo puede tolerar.

Aproximación

El acontecimiento importante de la Italia fascista, lo constituye ya la próxima reconciliación del papado y la monarquía italiana. Mussolini, deseará de quedar bien con Dios y obtener de la Iglesia romana la absolución de sus crímenes, quiere a toda costa que su revolución, coisagre el abrazo de la casa de Saboya y el cuervo mayor del Vaticano.

El comisario regio de la Municipalidad de Roma, Sr. Gremonesi, visitó al rey Víctor Manuel y al presidente del Consejo de Ministros en su segunda acomodación por los altos funcionarios del Co-

rico al anarquismo. No hay camarada... que individualmente o por medio del grupo...

A propósito del caso Badaracco La "justicia histórica" y la otra.

Parace ser que en un tiempo, no reinó en el mundo otra justicia que la divina... que, aún hoy, se hallan algunas reminiscencias...

En esta adición espontánea del individuo a la comunidad anárquica, en ninguna especie de disciplina ni de formalismo...

Y es así como el presunto asesino del Azul... no haber tenido la suerte de caer al servicio del ejército de la patria...

Otra novela policial La evasión del compañero Silveira

Ramón Silveira, uno de los condenados por el hecho de la calle Estados Unidos de esta capital, logró evadirse de la Penitenciaría Nacional...

Lagran bestia F. O. R. A. Comunista

Hemos tenido una nueva oportunidad de ver desde algún momento la población metropolitana por la trompa de Firpo...

Se planea una organización de sindicatos por tendencia, y parece que quien tiene esta organización son elementos anarquistas...

No es tampoco un argumento que el hombre común y corriente se manifiesta en pública manifestación de sus ideales anarquistas...

El error de "origen" está en que muchos proclaman el anarquismo han tomado al hombre por el objeto, por la profesión, en lugar de tomarlo por un valor real...

Para mayor pensar otra cosa frente a las manifestaciones de los obreros que se han alaridos las calles de la metrópoli...

Por otra parte, el sindicato por tendencia que propelan algunos camaradas, lleva el nombre de "Comité de la Justicia Popular"...

El anarquista no debe ir hacia los sindicatos, sino los sindicatos deben ir hacia la anarquía.

Despreciablemente, las indagaciones hechas en el momento en que se mandó a "muerte"...

De Mar del Plata "Revolucionarios" locales

No sin una razón bien sólida, vamos a empezar a poner en evidencia a ciertos "trabajadores" de estas playas...

Por el C. P. — El Secretario del orden eclesástico, gran conde de un miembro destacado de los núcleos de banquero y capitán general de todas las brigadas...

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

Por el C. P. — El Secretario del orden eclesástico, gran conde de un miembro destacado de los núcleos de banquero y capitán general de todas las brigadas...

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

De Mar del Plata "Revolucionarios" locales

No sin una razón bien sólida, vamos a empezar a poner en evidencia a ciertos "trabajadores" de estas playas...

Por el C. P. — El Secretario del orden eclesástico, gran conde de un miembro destacado de los núcleos de banquero y capitán general de todas las brigadas...

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

En esta ocasión se elabora la gran revolución social, y nosotros somos los corifeos de ella.

Convocatorias

Obros Albiales y Anexos (Avenallena) La comisión administrativa del sindicato...

Obros Albiales y Anexos (Avenallena) La comisión administrativa del sindicato...

Obros Albiales y Anexos (Avenallena) La comisión administrativa del sindicato...

Obros Albiales y Anexos (Avenallena) La comisión administrativa del sindicato...

Obros Albiales y Anexos (Avenallena) La comisión administrativa del sindicato...

Obros Albiales y Anexos (Avenallena) La comisión administrativa del sindicato...

Obros Albiales y Anexos (Avenallena) La comisión administrativa del sindicato...

Obros Albiales y Anexos (Avenallena) La comisión administrativa del sindicato...

Se recomienda a los compañeros que...

Obreros del Puerto de la Capital...

C. de E. S. Anselmo Durazo...

Comité de Agitación pro libertad de los...

Las agrupaciones que desean colaborar...

Construccion de Carros...

OBROS PANADEROS...

Federación Obrera de Luz y Fuerza...

A. O. A. de Obreros Municipales...

F. O. Provincial de B. Aires...

la asistencia, como se hizo que los...

Comité Pro Presos y Deportados...

Comité de Agitación a las escuelas...



Comité de Agitación a las escuelas...

El 15 del mes en curso se principiará...

Confidencia por el compañero Angel...

Compañeros: por nuestros hermanos...

Comité de Agitación contra la represión...

Confidencia por el compañero Angel...

Compañeros: por nuestros hermanos...

Comité de Agitación contra la represión...

Confidencia por el compañero Angel...

Compañeros: por nuestros hermanos...

Comité de Agitación contra la represión...

Confidencia por el compañero Angel...

Compañeros: por nuestros hermanos...

Comité de Agitación contra la represión...

Confidencia por el compañero Angel...

Compañeros: por nuestros hermanos...

Comité de Agitación contra la represión...

Confidencia por el compañero Angel...

Compañeros: por nuestros hermanos...

Comité de Agitación contra la represión...

Confidencia por el compañero Angel...

Compañeros: por nuestros hermanos...

Comité de Agitación contra la represión...

Confidencia por el compañero Angel...

Compañeros: por nuestros hermanos...

Comité de Agitación contra la represión...

Tradajobros: ¡Heed LA PROTESTA!

Para la defensa de Wilcken...

Recibido por el Comité pro Presos...

Cecilio La Reina, S. R. Grasselli...



EXTRACTOR DE...